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■梁振英昨日駁斥菲

媒「港府同意放下人

質 事 件 」 的 不 實 報

道。 劉國權 攝

菲律賓報章《Manila Standard Today》

本周四引述菲律賓總統發言人稱，香

港特首梁振英和阿基諾三世同意放下

馬尼拉人質慘劇，但本報記者發現，

《Manila Standard Today》在周三的相

關報道中，指梁振英和阿基諾三世在

會面時「同意採取措施」去令事件放

下，但翌日，即周四的報道就改口，

僅稱「雙方同意放下事件」，實有刻

意誤導之嫌。

刪「採取措施」留「放下事件」

《Manila Standard Today》在周三報

道梁振英與阿基諾三世會面情況時，

指雙方同意「採取措施」去放低事件

（agreed to take steps to "put behind"），符

合特首辦昨日下午聲明所述「雙方必

須商討並採取適當行動，才能夠讓香

港和菲律賓放下馬尼拉人質事件」的

意思，但該報周四的報道中，「省略」

了其中最關鍵的「採取措施」，稱雙

方已同意將馬尼拉人質事件放下

（argeed to "put behind"）。

另外，梁振英本周二上午向傳媒表

示，在與阿基諾會面後，對方同意派

出菲駐港總領事或司法部部長與死者

家屬、傷者展開對話，交代事件處理

進度。《Manila Standard Today》在周

三的報道中卻稱，梁振英當時只要求

菲方派出菲駐港總領事與死者家屬、

傷者對話，阿基諾「主動表示」菲政

府可以多走一步（will perhaps go

further than that），最終才決定由司法

部部長出席會面。

■香港文匯報記者

鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

中國外交部昨日指出，國務院
總理李克強已向菲律賓表達了
對事件的關注，希望菲律賓高
度重視，嚴肅對待，盡快妥善
合理解決。中方會繼續跟進。

在外交部昨日舉行的例行記
者會上，有記者問，據報道，
中方向菲方就香港人質事件提

出了有關要求。請介紹有關情況。
外交部發言人華春瑩說，中國政府和中國領導人非常

關心和重視香港人質事件的後續跟進工作。9日，李克
強總理在文萊出席東亞領導人系列會議期間向菲律賓總
統阿基諾表達了中方對此事件的關切。李克強總理指
出，香港人質事件拖時已久，牽動中國人民特別是香港
同胞的感情，希望菲方高度重視並嚴肅對待此事，盡快
予以合情合理解決。阿基諾總統表示，菲方正在繼續開
展相關調查，會致力於妥善處理此事。中方將繼續關注
和跟進此事。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、

聶曉輝）在與菲律賓總統阿基諾會
面時，菲方沒有安排「主人家」阿
基諾迎接梁振英，而是安排梁振英
提早到場「等候」阿基諾，又未有
安排2人並排而坐，而是安排梁振
英坐在旁邊的梳化，違反外交禮
儀。特首梁振英昨日坦言，自己要
求安排是次會面，是為了馬尼拉死
者家屬和傷者爭取他們的4項訴
求，「我不滿意、我走開的話，我
們就沒有今日大家達成（雙方高層
官員商討事件）的協議」。

倘不滿走開 交涉難有成果

梁振英昨日在會見傳媒時，被
問及何以菲方當日的安排並不符
合外交禮節，他仍然接受會面安
排時解釋，他和阿基諾在印尼峇
里參與亞太經合組織會議，有2天
需要參加會議，只有1天半的空

檔，而這1天半各領導人也安排了
很多雙邊會議，故他和阿基諾同
意就事件正式商談，只剩下1個空
檔，就是在21個經濟體領導人的
工作午餐後。

他續說，在有關的工作午餐完結
後，整個亞太經合組織會議就會結
束，「所以我只有那一次的機會⋯
⋯如果我看到當時的情況，我不滿
意、我走開的話，我們就沒有今日
大家達成的協議，就是雙方政府就
這件事3年來第一次大家商談，而
且我們大家協定，雙方指派我們的
高層官員作為聯絡點，我們繼續談
下去」。

梁振英強調，身為行政長官，他
要為香港人做事，為人質事件死者
家屬和傷者爭取他們的目標，「這
個目標就是通過我們的商談，希望
菲律賓方面道歉、賠償、懲處和以
後不要再出現類似的事件」。

外交部：菲承諾妥善處理事件

不會放下人質事件
駁菲媒斷章取義 對菲談判「有策略」
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菲
媒
報
道
前
後
不
一

■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩

■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩

■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩

■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩

■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩
■外交部發言人

華春瑩

■外交部發言人

華春瑩

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

梁
振
英
：

菲律賓英文報章《Manila Standard Today》日前引述菲
總統府發言人Edwin Lacierda稱，中國國務院總理李

克強提出「修補港菲關係」已經「太遲」，因梁振英早前
與阿基諾三世會面時，已經「同意」將馬尼拉人質事件放
下（already argeed to "put behind"）。

特首辦兩發聲明 反駁菲失實報道

特首辦昨日罕有地同日2次發表聲明，反駁有關報道斷
章取義。聲明指出：「行政長官梁振英在當日的會面中提
出受害者家屬及傷者的四項要求，並指出如不妥善解決馬
尼拉人質事件，會繼續影響香港和菲律賓的關係，所以雙
方必須商討並採取適當的行動，才能夠讓香港和菲律賓放
下馬尼拉人質事件，重新向前發展雙方關係。菲律賓傳媒
有關報道斷章取義。」

阿基諾稱「已解決」 梁當場不認同

梁振英傍晚聯同保安局局長黎棟國及特首辦主任邱騰華
等，邀約人質事件其中4名死傷者家屬會面，向他們報告
當局的工作，聽取他們的意見和想法，並轉達他本人、特
區政府和中央政府的慰問。他在會面後指出，自己在當日
與阿基諾會面時，當場對阿基諾認為事件「已經解決」的
說法表示了不同意。

向習主席轉達訴求 獲高度重視

他當時強調，港菲關係要正常發展，要將事件「放
低」，雙方就一定要盡快商談和找出適當的辦法，滿足死
者家屬和傷者所提出的4項訴求，即道歉、賠償、懲處有
關失職官員和保證日後訪菲旅客的安全。正因為他提出菲
方道歉等要求，阿基諾其後才會說出「他們的文化不會代

他人的過失道歉」這番話來，「所以絕對不存在一件事，
就是說我去到該處，我主動約他（阿基諾）到該處，跟他
談，說我提出如何把這件事『放低』」。

梁振英強調，自己十分重視人質事件死傷者家屬的訴
求，在與國家主席習近平會面時，他就提到死者家屬及傷
者，他本人、特區政府和香港社會對這件事的想法、感
受，要求中央政府繼續支持特區政府的工作。習近平對此
十分重視，即時責成中央有關部門跟進這件事。在亞太經
合組織會議結束、習近平離開峇里前，他也簡短地向習主
席報告了和阿基諾會面的情況。

他續說，習近平主席十分關心這件事，國務院總理李克強
以及外交部發言人都就此事發表了講話，而特區政府在過去
兩三天繼續就此事與中央有關部門商量下一步的工作，特區
政府各政策局及部門，尤其是保安局也舉行了內部會議，並
於昨日正式發電郵予菲律賓總統府，要求對方指派一名高層
官員作為直接連繫的對象，現在等待菲方回覆，希望菲方能
盡快安排雙方高層官員舉行會議正式商談。

促菲方盡快磋商 滿足家屬四訴求

被問及有死者家屬要求特區政府採取強硬的制裁手段作
為「談判籌碼」，梁振英回應說，特區政府將繼續積極跟
進，包括在有需要時要求中央部委協助、支持、配合，

「我們是有策略的，但是我們的策略當然不能夠拿出來公
開討論，至少這個階段我們不能夠拿出來公開討論」，而
目前的目標只有一個，「就是通過與菲律賓方面盡快的商
談，令到家屬所提出的4個要求得到滿足⋯⋯我們需要空
間來做事的，亦都希望在香港社會，我們有足夠的空間可
以使我們做好雙方商談的工作」，並承諾在有階段性的進
展時再向死者家屬和傷者匯報。

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖、聶曉輝）香港特首梁振英

在早前出席亞太經濟合作組織

會議期間，與菲律賓總統阿基

諾三世會面。有菲律賓報章引

述菲總統府發言人稱，梁振英

在和阿基諾會面時「同意放下

事件」。梁振英昨日批評有關傳

媒報道斷章取義，強調自己一

直要求菲方滿足死者家屬和傷

者所提出的4個訴求，「所以絕

對不存在一件事，就是說我去

到該處，我主動約他（阿基諾）

到該處，跟他談，說我提出如

何把這件事『放低』」。他又透

露特區政府在談判問題上已經

「有策略」，但現階段「不能夠

拿出來公開討論」。特首辦昨日

已電郵菲律賓政府要求安排雙

方的高層官員會面，要求盡快

舉行會議。 家
屬
讚
港
府
：
積
極
跟
進
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝、張文鈴）

馬尼拉人質事件死傷者家屬昨日傍晚與
特首梁振英會面。殉職領隊謝廷駿的哥
哥謝志堅會後形容，昨日的會面是事件
發生3年以來「最滿意的一次」，並感覺
到特區政府「史無前例」地積極跟進事
件，對此抱有較大期望，「今次終感到
可以『放心交給政府』」。

「終可放心交給政府」

謝志堅及其弟謝志恆，和易小玲等昨
日傍晚與梁振英會面。謝志堅會後表
示，梁振英向他們介紹過去數天特區政
府在人質事件上所做的事情與進展，及
表明特區政府的立場，又強調國家主席
習近平一直高度關注事件，並在很大程
度上交由特區政府處理。

他說，是次會面過程令他們感覺到特
區政府有切實跟進事件，令他們抱有更
大期望，「過去3年我們一直要求特區
政府做一些工夫，今次終感到可以『放
心交給政府』」。

建議對菲採制裁行動

謝志堅強調，在人質事件中，無論道
理及事實都在香港一方，但菲律賓政府
採取的是不尊重港人的態度，「這是每
一名香港人都感受到的」，故在會面中
向梁振英建議對菲律賓採取制裁行動及
措施，令菲國正視責任，又指事件牽涉
到外交問題，故建議香港日後與菲國官
員舉行會議時，邀請外交部官員同行。

另外，謝志堅昨日在接受電台訪問
時，對菲律賓前總統、現任馬尼拉市長
埃斯特拉達願意就人質事件致歉（相關

新聞刊A2版）表示歡迎，認為是官方正
式的道歉，可以接受，但菲律賓政府仍
要正視及回應家屬餘下3點要求。

被問及有人建議限制菲傭來港工作
時，他則說，不希望措施影響現有的在
港菲傭及僱主，但在未來審批菲傭來港
工作的申請時可考慮一些措施，迫使菲
律賓政府正視問題。

■馬尼拉報紙斷章取

義報道「菲港雙方同

意放下人質事件」。
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2013年10月

政府指定刊登有關法律廣告之刊物

獲 特 許 可 在 全 國 各 地 發 行
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港字第23233  今日出紙3 9大張 售7元

氣溫：25-31℃　濕度：65-90%
大致天晴 一兩陣雨

星
期
六

癸巳年九月初八 十九霜降


